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Park というショッピングモールの中にあります.と言っ

ても，モールの建物の中ではありませんが，とにかく敷地

内であることは確かです.

フリーウェイ 880南行きから28(};jt行きに乗り換えて3つ

自の出口 Wolfe Rd. を南へと出るとすぐに Valco 

Fashion Park がありますが.この店は右側の最初の駐車

場入口を入ったところにあります.モールの中からだと，

Nordstrom というデパートの1階の電気製品売り場のとこ

ろから裏側へ出ればすぐ右手に見えます .

前菜ながら極めつけと言うべき物がポテトスキンです.

少し厚めに身を残したじゃが芋の皮の部分にチーズとベー

コンを乗せて焼いた物ですが，ビールのつまみにはこれ以

上の物はないでしょう.メニューには載っていませんが.

チキンを使った物，ビサ'風の味付けをした物などもあって，

頼めばそれぞれをいくつかずつ取り合わせた物も作ってく

れます.

店内は余り静かではありませんが，若い人達が多く楽し

い雰囲気です.金曜日の夕方などはかなり混むそうで.少

し待たなければならないかも知れません.もっとも，良い

レストラン(すなわち安くておいしい)はどこでも大変混

んでいて. 3防士くらいの待ち時間は普通です 実際，長く

待たされた店で期待を裏切られたことはありませんが，も

しかするとそれは“空腹は愚上のソース"だったからかも

知れません.

2・2・2. Lonnie's Bar-B-Que 

1595 Franklin Rd., Santa Oara 
(408) 243・7752

セルフサービスなので，むしろファーストフードと言う

べきでしょうか.あまり広い店ではないし.お世辞にもき

れいとはいえませんが.ここのリプバーベキューは最高で

す.

場所は少し分かりにくいのでSan Jose の地図を買っ

て確認するとよいでしょう.一例としてたびたび出てきた

Valley Fair Shopping Center から行く場合を述べておき

ますと，まず，このショッピングセンタの裏から北の方へ

延びる Monroe St. に入ります.これを1.5マイルほど行

くと Homestead Rd. との交差点の次に，左へとはいる

Franklin Rd. がありますので，ここで左折します. 2プロ

ックで Jefferson St. ですが，ここにこのl.onr話e's があり

ます.

バーベキューはソースが手や口の周りについて.ほとん

ど歌舞伎役者みたいになってしまいますが，そういうこと

は余り気にしないで，ただひたすらむさぼり食うというの
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がおいしい食べ方です.

2-2-3. The Fish Market 

3778 El Camino Real, Santa Oara 
(408) 246・3474

名前が示すとおり本来は魚屋さんですが，レストランも

やっていて，シーフード中心のおいしい店. . .なのだそ

うです.

だそうですと書いたのは，実は筆者はまだここで食べた

ことがないからです.何度も行ったのて4すが，いずれもあ

まりにも待ち時闘が長かったため諦めてしまいました.き

っととてもおいしいのだろうと思います もしどなたかこ

こで食事をされた方がありましたらぜひお話しをお聞かせ

ください.

2-2-4. Sund阻.ce Mine Co. 

1921 El Camino Real, Palo Alto 
(415) 321・6798

シリコンパレーでステーキを食べるならここでしょう.

特にプライムリプは絶品です.なかなか落ち着いたムード

ですし，値段もそれほど高くはありません.スタンフォー

ド大学にも近く，大学観光の後に立ち寄ってみるのもいい

と思います. Tap Beer (樽のビール)の種類が豊富です

ので.びんのビールと飲み比べてみるのも楽しいて'しょう.

San Jose から行くのなら，フリーウェイ 101北行きで

San Antonio Rd. まで行き，これを西行きへと出ます.約

2マイルほどで El Camino Real と交差しますのでこれを

右折して北へ向かいます.約1マイルほど行った右側にあ
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りますが余り派手な看板は出していないので，番地に注意

しながら行くとよいでしょう.

出てくるステーキはかなり分厚く，ちょっとした感動を

味わえることは間違いありません.

2-2-5. Scott's 

1白 Park Av., San Jose 

(408) 971-17∞ 

San Jose ダウンタウンにあるシーフードのレストランで

す.空港からだと. Guadalupe Pkwy. かColemanAv.

を南へ下ります Coleman だとそのままMarket St. に

つながりますが. Guadalupe だとMarket St . への出口で

出ることになります.このMarket St . を南へたどると

Fairmont Hotel の向かいくらいに Park Av . があり，こ

れを右折して l∞m 程の立体駐車場の舗にこのScott's が

あります.

ここは料理もさることながら，おまけで出てくるパン(
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Sour-dough (サワードゥ) )が最高です.このSour-

dough は. San Francisco の隠れた名物だそうで，高貴な

香ばしさとわずかな酸味があります.これは食べ始めると

切りがなくて，メインディッシュが出て来る前に満腹にな

る恐れが十分ありますので気を付けてください.

2・3. その他

各国の料理は実にパラヱティ豊かで，しかも，オリジナ

ルの味と雰囲気を十分残しているので，あちこちと食べ歩

くのは絶対に楽しいと思います.制と多いのがメキシコ料

理と中国料理でしょうか.

San Jose のイエロ一ページで Restaurant の項目を見る

と.アルファベット順のほかに.国別のレストランのリス

トが載っていて大変便利です.

2-3-1. Chef Chu's Restaurant 

1067 North San Antonio Rd. , Palo Alto 
(415) 948-2696 

San Francisco のChina-town の Four Seas (四海飯店

)に勝るとも劣らない味の中華料理店です.けっこう混ん

でいますので，待たなければならないことを覚悟しておく

とよいでしょう.

まずはフリーウェイ 101を北へ行き. San Antonio Rd. 

で西行きに出て約2マイルほどで El Camino Real と交差

しますが，この口lef OlU'S は交差点を渡った左側にあり

ます.交差点を渡ったばかりで左折するのは大変なので，

この交差点でまず左折してからすぐ右側の駐車場にはいる

のがよいでしょう.

鮫子.焼売.春巻，酢豚などはあまりにもポピュラ一過

ぎていまさらという感じがしますが，絶対に試してみるべ

きです.ほかにはレモンチキンと妙三鮮(何と読むのか分

かりませんが)がお薦めて'す.ただ，妙三鮮に関していえ

ば，神戸元町の中国酒家の方が少し上でしょうか.

中華料理の鉄則ではありますが，特にこの店については，

4人以上で行くことをお勧めします.中華料理は色々な物

を少しずつ食べるのがおいしいので，そのためにはどうし

ても 4人は必要だからです.北京ダックは予約が必要です

が.それほど高くはなかったはずですので，一度試してみ

てはいかがでしょうか.

2ふ2. Lock Chun Restaurant 

4495 Stevens Creek Blvd. , Santa Oara 
(408) 249・2784

San Jose 中心部付近にはたくさんの中華料理のレストラ

ンがありますが，とりわけこのLock Chun がおいしいと
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思います.どちらかといえば日本人好みの味付けだと言え

るかも知れません.ここでは木須豚(ムッシュポーク)が

お薦めです.豚肉のほそ切りを野菜と一緒に妙めた物を，

ちょっと甘目の味噌を付けたパンケーキに包んで食べるも

ので.木須牛，木須鶏などのバリエーションがありますが，

豚が一番です

場所は，フリーウェイ 88助‘ら28倒ヒ行きに入り最初の出

口のSaratoga Av目を北行きに出た後，最初の交差点(

Kiely Blvd.) を左折し，大きな右カーブを抜けてまもなく

Stevens Creek Blvd. にぶつかるのでこれも左折します .

約 2∞m 程で右側に何件かの店が並んでいるところ(

Woodham Shopping Center) がありますが，その一番西

の端にこのLock Chun があります.看板には楽群居と書

いてあります.

2・3・3. E11ばesquite

3136 Stevens Creek Blvd. , san Jose 
(408) 249・ 14∞

名前からも分かる通り，メキシコ料理です.

フリーウェイ 880を Stevens Creek Blvd. で西行きに出

て. Valley Fair Shopping Center を右手に見ながら 0.5

マイルほど行くと Winchester Blvd目と交差してまもなく

の所，左側にあります.

内部は日本のファミリーレストラン風です.筆者自身は

余りメキシコ料理に慣れていないせいか，味付けはどの料

理も同じように感じるのですが. Fajita (ファヒータと読

む)と Brito がなかなかのものでした.それぞれ色々なバ

リエーションがあるのですが，特に Fajita はチキンがおい

しいと思います.
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なお，この店の隣に，既に紹介した百le Big 5 というス

ポーツショップがあり，また向かいにはWherehouse と

いうビデオ/レコード店があります.

2・3-4. Seoul Restaurant 

(所在地，電話番号は調査中)

縫園料理店です.あまりきれいとか明るいとかいう店で

はないのですが，テーブルで炭火で焼くカルビは，ビール

にもご飯にもよくあって ，思わず食べ過ぎてしまうことで

しょう Dinner として頼むと十数種類のキムチの小皿が

出てきて，これがまた楽しめます.

所在地と電話番号が分からなかったのて'すが，道j頓は次

の通りです.まず，フリーウェイ 880を北 (OaklancJ::方面

)へ行くとフリーウェイ 101とのインタチェンジを過ぎて5

~6マイルで. Calaveras Blvd. (州道237号線)への出口
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があります.このCalaveras Blvd. を東行きに出て，右側

車線をそのまま進むと. 2番目の信号のところで.左ヘカ

ーブする Calaveras Bl.vd. と別れて，まっすぐに進む

se汀a Wayへと入ります.右側にse汀a Shopping Center 

を見ながら直進するとやがてMain St. に突き当たります

が，その突き当たりの正面.やや左側にこのレストランが

あります.

ここでのお薦めは，テーブルで焼くDinner.の焼肉(特に

カルビ)とビビンパでしょう.なお，同じカルビでもメニ

ューには価格の遣う 3種類のカルビが鍛っていて，実はテ

ープルで焼く日nner というのが一番高いのですが，ここ

は迷わずこれを選ぶべきです.

2.4. ついでに

シリコンバレーという範囲からは外れてしまいますが，

San Francisco とLos Angeles の有名店をいくつか紹介し

ておきます.ガイドブックにはこの手のレストランがそれ

こそ数限りなく紹介されていますが，ここに挙げた店なら

きっと満足できるはずです.

2.4.1. Lowrie's Pr泊le Rib 

まさかこの店の放っていないガイドブックはないでしょ

う. Los Angeles のダウンタウンから Wilsher Blvd. を

西へ進み. Beverly Hills のLa Cienega Bl.vd. で右折し

たところのすぐ左側にあります.メニューは極めてシンプ

ルで.メインは斗~5種類のプライムリプだけです.このプ

ライムリプがおいしいことは言うまでもないのですが.付

け合わせのヨークシャープディングとぺイクトポテト(要

はじゃがパタ)がこれまた飯高です.

オーダする時には前菜やスーフ\ サラダなどを頼むだけ

で，メインのプライムリプはコックさんが席までワゴンを

押してきて，自の前で切り分けてくれます.

2・4・2. The Chart House 

San Francisco のFisherman's wharf にあるレストラ

ンで，シーフードのほかに肉料理もあります.蟹が好きな

人はアラスカのキングクラブ，肉の好きな人にはプライム

リプ，魚の好きな人にはキングサーモンなどはいかがでし

ょう.ここのサラダパーの充実ぷりは筆者の経験の中では

文句なく一番で，野菜やフルーツが心行くまで味わえます .

前菜にはシュリンプカクテルとポテトスキン，デザートに

はマッドパイ (3人でやっと食べられるくらいのアイスク

リーム)がお薦めです.

ここは，店内のインテリアも素晴らしくゆったりと落ち

着いた雰囲気で食事を楽しむことができます.
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なお.もしLake Tahoe へ行くことがあれば. South 

Lake Tahoe の姉妹店に行ってみるのもよいでしょう.夜

景の美しい高台にあって眼下にはカジノ街のネオンが広が

り，最高のムードです.

2.4.3. Scom且's

かなり有名なシーフードレストランで，食事時はかなり

待たなければならないと思います. もちろん待つだけの価

値のある店であることは言うまでもありませんが. . . 

san Francis∞の Fisherrnan's wharf にありますが，

少し奥まったところなので，詳しい場所は誰かに聞くのが

よいでしょう.また，姉妹店が sa凶alito にもあって，車

のある人にはこちらの方がお薦めです.遠く対岸に浮かぶ

San Francisco の夢のような夜景を見ながらの食事は，忘

れられない思い出になることでしょう.

いくらでもおかわりできるSour-dough というパンは，

実際.いくらでもおかわりしたくなる味ですし，また.ボ

ストンクラムチャウダは誰が何と言おうとここが一番です.

メインディッシュには，各種のシーフードパスタやロプス

ターテイルが良いでしょう . 病みつきになる可能性があり

ます.

2.4.4. Four Seas (四議飯店}

san Francisco のChina Town にある中華料理店です.
China To問1 のレストランをすべて試したわけではありま

せんが.筆者の口にはここが一番合うようです.

各種点心類の小皿をお盆に乗せて，売り子さんが店内を

俳個しているので，これで飲茶を楽しんて'みてはいかがで

しょうか.多少グロテスクですが鶏の足は不思議な味わい

でした.あるいはまた，たくさんの種類の鮫子を食べ比べ

てみるのも面白いかも知れません . 満腹するまで食べて l

人 $20くらいです.

3. 次回予告

さて今回のレストラン編.お楽しみいただけましたでし

ょうか.他にも名店はいくらでもあると思いますが，もし

ご存じの方がありましたら SEAMA正編集部までお知ら

せください.そういう情報は共有してこそ価値があるとい

うものです.

ところで，次回は，一応最終回の宿泊/観光名所編です.

一応というのは，更にその後に，もしかしたら，場合によ

っては ， 番外編があるかも知れないからなのですが，先の

ことは分かりませんので，ひとまずは次回をお楽しみに .
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SEA のネットワークについて

SIGNET 活動再開一

1.会員アンケートから

10 月末の会員アンケートで， SEA のコ ンビュータ・

ネットワークについて，会員の方々の御意見をおたずねし

ました.レスポンスは思ったより悪く，全部で十数通の回

答しか帰ってきませんでした.昨年の夏に行われた開発環

境調査の結果からすれば， SEA メ ンバの内の半数近くがす

でに junet 等のネットワークを利用しているはずなのです

が，寄せられた回答のほとんどは，まだそうした条件に恵ま

れていない方々からのものでした.

おそらくすでにネットワーク環境にいる方々は，その恩

恵を充分に享受していていまさら SEA ネットなん

て! J ということなのかもしれません . しかし， SEA に

とっての問題は.いまネットワークの外にいる会員をどう

したらこの世界に引き込むことができるかを考えることで

しょう.あとで述べるように， SIGNET も活動を再開しま

した . ぜひ，みなさんの知恵を出しあって，立Aの活動の

場を拡大して行きたいと思います .

福田充利

PC-VAN に CUG として発足するとか.でも.金がか

かるな.やはり， 4 回線位で運用して欲しい. WWIU なん

てのもあるしい. FAX 配送サービスがあると非常によい.

折田重

立A の B邸はパソコン通信のほうがよいと思う.ハー

ド的には，パソコン 1 台貿って BBS ソフトを自作して，動

かしてしまう.内容は ， SEAの行事案内，パカヤローコー

ナー ， こんなソフトのあんなパグ(私は ， これが一番ありが

たいと思うれオンライン分科会等あると面白いのでは?

junet に接続するのは，結構むずかしい.まず， Unix マ

シンが必要である.最近安くなってきたとはいえ， 1∞万

円以上する.直接利益を生みださないマシンに大金をかけ

られるのは一部の会社だと思う.派遣で出向している人な

んかは全然ダメでしょうね.また， junet は，ふつうのパソ

コ ン通信とは遣って，接続する相手を自分でさがさないと

いけない. SEAのネ ットワークを junet 上に置くと.接続

先の紹介を SEA が行わないといけなくなる(私にもぜひ紹

介して! ). 

パーソナルワープロでもアクセスできるパソコン通信で

あれば， Unix を使えない人でもアクセスできる.しかし ，

パソコン通信でやると決めた場合.問題になるのが回線コ

ストである . 草の根ネットみたいにすると全国規模の

SEA のメリ ッ トが生かせない . 回線コストを安くするた

めには大手ネットに CUG として登録するのが一番ょいと

思う.どのくらいのコストがかかるのか調べたことがない

ので，大きな声で進められないのが残念だが....

junet はプロフェッショナルが議論するのに向いていて，

パソコン通信は素人のメディアだそうだが，ほんとうだろ

うか? パソコン通信て'だって議論はできるはずだ.どん

なメディアでも使いこなせるのが本当のプロではないの

か?

佐康伸

既存のネッ トワークに皆で加入するのがよい.

中山 . 

ruST-PC 手順等を使ったエラーフリーな通信をベース

にさまざまな情報の交換を笑現させたい.

中山照章

NIFTY 等の商用ネットワークに， CUG ( Qosed User 

Group) を作り，その中で活動する.または ， SEA フォー

ラムを作る.適当なネットワークを乗っ取る. FAX メー

ルを利用する.

山本縛行

電子会議というか SIG というか，比較的長期にわたって

あるテーマで，突っ込んだ討論のできる環境が整備される

とよいですね.
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野々下幸治

一番簡単なのは Nifty 等の商用ネッ トの CUG を利用す

ることだと思います.junet は利用できる環境にある人が少

ないので問題と思います.独自のホストを持つものいいの

ですが ， T:η-P とか DDX-P などが利用できるようにしな

いと遠隔地の人の電話代が大変です.その点商用のネット

であれば綾数のアクセスポイントを持っています.パソコ

ン通信であれば接続側も会社でパソコンは所有しているで

しょうから，モデムを購入するだけの安い費用ですみます .

ぜひ何らかの形で，会費相互がネットワークで情報をやり
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とりできることを実現して欲しい.そのようなことができ

れば， SEAMA1Lの発行も年4 回程度にしてもいいのて'は.

また.毎月の分科会の案内も全員に出す必要なく，パソコン

通信が利用できない人だけに出せばよい.月々のホストの

運用費も月額いくらかでも取ってもいいのでは.

船切譲

junet もいいのですが，やはり，つなぎにくいのが当社の

現状です.働いている社員は「プロフェッショナル」を目指

していても，会社が「メインテナンスが大変J r リスクが大

きい」という判断をするのです.製造業の会社は，まだそん

なにプロのソフト屋を必要としていないのかも知れません

(当社だけでしょうか?). SEA は非営利団体ですから，公

共のネットワーク上で活動してもいいのではないでしょう

か? r プロらしくない」のは確かかもしれませんが，この場

合，剤費で考えてみてはどうでしょう本当に立A の

ネットワークが必要」という証明をしてみませんか?

ところで，もしも多くの苦鍵の末に junet への接続を勝

ち取った方がいらっしゃいましたら，ぜひその過程での御

苦労話をうかがいたいのです.なんだか，他人のフンドシ

で相撲をとっているみたいですけど，私自身の環境で junet

につながる光を見つけるきっかけになるかもしれません.

どうかカをお貸しください.

うちの会社でも以前 junet に接続しょうかという話は

あったらしいのですが.ゃれ「メンテナンスがわずらわし

い」とか「通信径路を確保しておく責任がある」とかいった，

実に消極的な話で流れて しまったようなのです.そうした

大変さの見返りとして.それ以上のメリットが導き出せる

はずなのですけれど(ですよね? ). 

いまは NIFIY・Serve に個人的につながっていますが，

もし junet に入れたら「いや， SEAのネ ッ トはやはり junet

でなければ! J などといいだすかもしれません.

小椋俊明

パソコンネットにしてほしい.会社には自分のワークス

テーションも L日J もあるけど， junet にはつながっていな

い.マシンの深夜運転と通話料の問題で会社が OK を出さ

ない . パソコンネットなら自分で参加できる.

小株販二

幹事会での話の中に「だってあれは素人のためのメディ

アで，我々プロフェッショナルが技術的な議論をするには

向いていない」との発言があったそうですが，会員の多くが

持っているまたは持ちやすいメディアを使用すべきである.
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弘法筆を選lまずのたとえもあるように，道具をどう使うか

の問題だと思うプロフエッショナル」の自負があるのは

いいのだが，そこには反面，権威主務の匂いがして，いささ

か嫌悪感をおぼえました.

中込昌吾

パソコン等を用いて新たに自前のネッ トを構築するのは，

費用の面からも体力面からも難しいと思う.そうなると，

どこかのネ 、y ト上に B邸 (News Group) を設けることに

なるが，その内容を句en にするか Qose にするかによっ

て， junet あるいは TeleStar. PC. V AN. NIFIY・Serve と

いった商用 BBS を利用するかが決まるのではないか.

権擁敏朗

いま考えられる形態としては，

( 1) junet 

( 2) パソコンネット

( 3) 手仕事ネット- FAX や電話を使う，

あるいは伍AMA1L自体.

があります.それぞれ置かれている環境によって，利用で

きる形懸は異なります. ( 1 )とか (2 )だけでは，それを利

用できない会員は除外されてしまうでしょうから，どれで

も利用できるようにしたほうがよいでしょう . まず，運用

規則とかガイドライン的なものを考えてみたらどうでしょ

うか?

ここでひとつ申し上げておきたいことがあります.それ

は.世の中には，パソコン 1 台自由に買えないソフトウェア

会社だってゴマンとあるのです.ソフトウェア業界という

のは，もともと労働力の切り売りによって成り立っている

ところですから，自分の会社に座る席すら持てない人だっ

てたくさんいるのです.これは過去のはなしではなく，現

在でも依然として続いているこの業界の現実です.このよ

うな環境にいるものがどうして「会社を説得して junet に

入る」ことができるのでしょうか? SEAは個人の資格で参

加する組織なのですから ，会社の施設を頼らずに ， 個人でも

(少し位無理をすれば)できる手立てを考えるべきだと思い

ます.
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村田英峰

社内で junet に入りたいといっている者がわずか5 人位

しかいない状況で，立Aの存在を知っているものもヒラに

はほとんどいない . 逆に管理職の中には妙に毛嫌いしてい

る人もいて，細々と活動している状況なのです.何という

か.技術者意識の強い人聞が少ないので，なかなかやりにく
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いのです.

以前 junet の ROS(Read Only Site) の問題が議論され

ていたと思いますが，今の状況では，たとえ加入できたとし

ても ROS になってしまうという恐れを感じています が

から.どこかにホスト局を解説するか，既存のネットの上に

Forum を作るかしたほうが，利用しやすいかなという印象

を持っています(お金の問題もあるでしょうが" .).某社の

ように，社員がみんな junet の id を持っていて名刺にそれ

を印刷しているのを見ると，アコガレとヒケメを感じるの

です.

2. SIG~ET 活動再開

ながらく休眠状態にあったネットワーク分科会 (SIG

NET) が，あらたに久保宏志さん(常任幹事，富士通)とい

う強力な世話人を得て，今月から活動を再開しました.以

下は， 12 月 6 日に行われた再キックオフ・ミーティングの

ための呼ぴ指け文です.

SIG~ET メンバー各位殿

(1) 世話役が一人噂員になりました.

富士通の久保です . 青島さんと一緒に SIGNET の世話

役を引受けることになりました. SIGNET はここしばらく

休眠を続けて，もう十分休まれたでしょうから，またしばら

く活発に活動しませんか.ということで，再開を働きかけ

るべく，久しぶりに SIGの会合を持ってもらうことにしま

した . これは.その開催案内に同封してもらうべく書いて

います.

再開後の活動をどう展開していくかは，みなさんと議論

を重ねながら詰めていきたいと思いますが，世話役を志願

した気持のようなものを書いて，議論のイニシャル-イン

フ・ットにします . ネットワークのことに明るい訳ではあり

ませんのでとんちんかんなことも含まれているかもしれま

せん.

(2) 新世話役の基本のスタンス

私の立論は， SEA というソフトウエアのプロフェッショ

ナルのコミュニティにとって.ネットワークは欠かせない

ものであるという前提にたっています.ネットワークのも

つ可能性は計りしれないものがあります.しかし，そのポ

テンシャルをコミュニティが引出すためには，何はともあ

れ会員相互がネットワークでむすばれている必要がありま

す.この認識から出発します.

(3) SEA の立場でネットワーク問題をどうとらえる

1;> ? 
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現在日本には様々のネ ッ トワークがあります.大きく分

けると UN医 network とパソコン通信に別れるでしょう.

UN医 network で私が知っているのは junet と j凶ce で

す.パソコン通信は数えきれないくらいあります.商用の

BBS， 業界団体のネット，地域のネットなど無数といってよ

いくらいあります.

これらのネットに参加されている SEA の会員は相当数

に上るのではないかと考えていますが，不幸なことにネッ

トが相互に接続していないために，会員聞でネットワーク

をうまく活用できていないという問題があります.この問

題の解決，つまりネットワークの相互接続の実現が一つの

課題です.

2 番目の問題は，ネットに参加していない会員の皆さん

を促してネットに参加していただくために何をすべきかで

す.パソコンやワークステーションを会社なり自宅に所有

し，モデムを所有することは各自の努力に待つしかありま

せんが，その状態からネットに加入する状態に移るための

障壁は決して低くありません.特に地方の方にはそれが言

えるでしょう.

3 番目は上の2つが解決しでもなお残る問題です.これ

が一番大事です.ネットの将来をどのようなものにするか，

そしてネットを使って何をするか，という問題です.ネッ

トワークの持つ利用価値ポテンシャルをどうやって引出す

かです.その価値を証A のために生かす実践に結びつけ

ていく必要があります.

(4) SIG~ET の活動指針の提案

SIGNET は，この 3つを同時進行的に研究していく場で

す . 自らも 3つを実践しながら周囲に実践を働きかけて行

くボランティアが定期的に集う場でもあります.そんな場

に SIGNET を位置付けてはどうでしょうか.

その際.次の方針を掲げたいとおもいます.その方針は，

理論的にも最も正しい選択であると思われます.

ネットワークの相互接続は UNIX network を介して，こ

れをおこなう.これが一番の問題の攻めかたの方針です.

どんなに会員の数が多くても，いわゆるパソコン通信は，

UNIX network の一個のネットワークアドレスで代表さ

せることができるはずです . UN医 network のプロトコ

ルをパソコン通信のホストに採用させる.といっても同じ

ことです.

junet なり j凶ce のホストを全国のあちこちに配置する

ことでネットワークへの参加を促す.これを第 2の問題攻

略の方針にします. UN医 network は junet にしろ juice
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にしろ，参加は必ずしも容易ではありません.しかし jW1et

のホストなり juice のホストを全国のあちこちに配置する

ことができれば，草の恨 BBS に参加するのと同等の経済的

負担で UNIX network に参加できるようになるはずです.

j回et に参加して，広く産業界や学界の様々な分野での

ネ ッ トワーキング笑践者とともに歩む.これを第3の問題

の攻めかたの方針にする jW1et は現在. Intemet の一員

になる方向に動いています. Intemet のメリットを享受し.

そのメリットが及ぶ範囲を拡大する . Intemet の中に

SEA の活動の成果を残して行く.こんな方向を追求する

ことになります.

(め SIG時U への期待をつなぐ

考えてみれば，ここに掲げた方針の下にソフトウエア技

術者のためのネットワークをつくるべくスタートしたのが

シグマプロジェクトでした . その現状も将来も十分に我々

に伝わっているとは言えませんが . SEA にとって身近な存

在になっているとは言えません.残念ながら，そうです.

シグマはいずれ身近なものになるであろうから，それを

待とうという意見もあるかもしれません.それについては

次のように考えます.

ネットワークは実践を通してしか，その進歩成長はありえ

ません. UNIX network の歴史を絡いてみればこの考え

の正しさの歴史的証明を見つけることができるはずです.

何か立派なものの出現を待つのではなく.現実的に可能な

ことを実行する，そこで遭遇する問題を克服して次の段階

に進む，そんな歩みを積み重ねつつ，より立派なものに近付

くのが正しいと私は考えます.そんな歴史観にたちたいと

思います .

そうすることはシグマを否定することにはなりません .

むしろ逆です.我々の倒からシグマに近付くことになりま

す.それだけシグマとの距緩が縮まります.絡まっていっ

た先にシグマがあれば ， 喜んでシグマの世界に吸収される

ことを選択しましょう.そのとき我々の使命は終ったこと

になります.

(6)当面の研究護題

これからの SIGNET の大きな枠組みを描こうと思って，
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トワークの活用実態をしるためのアンケート調査を

行なっています.この結果を分析する.

シグマネットワークの現状と今後の方向性について

研究する.

ネットワークの相互接続の技術論と制度論を研究す

る.

UNIX network を低コストで実現するための技術

資産とソフトウエア資産について研究する.

これらのテーマで今年度一杯くらいの時間をかけて，研

究すれば，かなり具体的な活動計画に到達できるのではな

いでしょうか.

(7)再開第 1 回会合

再開第 1 回の会合を 12 月 6 日に開きます.そこでは ，

ここに書いたようなことについて議論ができればと思って

います.最低限，今年度の活動計画を導くことはやってし

まいたいと願っています.

ご参加いただく方は多いにこしたことはありませんが，

最低限どれかのネットに参加している方に限定して議論の

密度を高めたいと思います.

となるとオフラインで集る前に ， オンラインでも情報を

交換できます.会議に先立つてネ ッ トワークを活用するこ

とをやってみましょう.ネットワークの相互接続問題を実

践的に考える機会を得ることにもなります.

銀初のメ ッセージは.郵政省メールを使いますが，続く

メッセージは E-mail を使いましょう . 私は，以下のネッ

トの聞のゲートウェイならできます.どうぞこのゲートウ

エイもお使いください.

kubo@mfd目 ks.fujutsu .∞ . jp

kubo@kubowb. se. fu ji tsu.∞ . jp 

74360. 3202@CompuServe.COM 

PDG032但@NIFTY-Serve

h. kubo@お位X

VMD83316@PC-VAN 

以上を私からの最初のインプットにします.フォロー

アップをお待ちしております.

キーボードをたたいてきました . その思考の延長で当面の ということですので ， 関心をお持ちの方はぜひ積極的に

活動テーマを導いてみます. 来年以降の活動に御協力ください SIG の会合での議論の

月例フォーラムでネ ッ トワークをテーマにパネル討 模様などは，あらためでこの誌面で報告していただくつも

論を行なったことがあります.これの記録をレ りです .

ビューする.

証Aの会員のネットワークへの関心度合いと.ネ ッ
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会員の声

折田豊

最近，自分がいままでにやった事がないようなソフトを

イ下った.プロジェクトの工程管理が大変だった.開発手法

は，ウォ タフォールモデルに従って(そのつもりで)行っ

たが，先が見えないので苦労した.そんな訳で.6・7・8 月号

は，まじまじと読んでしまいましたプロトタイピングJ

や rCASEJって，本当に役に立ちますか.仕事に使ってる

人にぜひ本音を聞いてみたい.

[編集部から]: どなたか，経験者の方，ぜひ答えてあげ

てください.

滝口亨

長年システム開発の仕事に携わってきたが，それぞれに

環境が異なるので共通の議論がなかなかできず，また応用

も難しいことと痛感している.我々の仕事の本質は客商売

であり，限られた時間と予算(人)で，どれだけ，要求を満

たせるかという観点に立つての議論が必要ではないだろう

か.今の SEAMA正の記事には，客の声が全くなく身内だ

けで自己満足しているような気がする.

ビジネスとしての成功例をもっとのせてほしい.また，

追求すべきではないか?

[編集部から]: とりあえず，あなた御自身のサクセス ・

ストーリーまたは失敗例を報告してください.

中山 費量章

厚い SEAMAIL は読むのが大変です.関係者の皆様，お

疲れ様でした.

木全洋

SEAMAIL 6-7-8 合併号の環境ワークショップ特集は，

読みごたえがあり，大変参考になりました.今後プロ

ジェクト管理」や「ソフトウェア技術者のキャリアパス」の

討論やアンケート特集をしてくださると幸いです.

[編集部から] : どんなアンケートにしたらいいか，原

案を考えて事務局にお送りいただけますか?

山本縛行

最近の SEAMAIL. 制と定期的に刊行されえるように

なってきたよ うですね.編集部の方，事務局の方の努力の

成果でしょう.私のような.ほとんど半分は冗談で生きて

る者にとっては，カタい記事は少々消化不良になってしま

いますが，それでも毎号，結構楽しく読んでいます .

中山 e 
HyperCard のスタックウェアが MS-DOS や Unix の上

で動けば，楽しいだろうな.

野々下幸治

先日.子供の運動会を撮るために .8rnmvrRメラを購入

しました.最近，子供の日常の姿を撮るのが趣味になりつ

つあります.そこで気が付いたので提案したいのですが，

SEAのセミナ一等をVrRに撮って.地方の人やセミナー

に行けなかった人に貸し出しを行なうというのはどうで

しょ うか . SEA の会員でも. VrRカメラを持っている人

はかなりいるでしょうから ，セ ミナーを録画するくらいの

台数は集まるのではないて'しょうか . もちろん，私のも無

償にてレンタルいたします.地方では，セミナ の記録の

上映会もできるし，記録としては音声よりリアリティーが

あっていいのてすまないてe しょうか.

[頭集部から]: 大変いいアイデアだと思いますが，さ

て具体化はどうしたらいいでしょうか.録画，ダビング.貸

出し事務，そうしたことをやる人手もお金も SEA にはな

いのですが，どなたかビデオ狂の方，ボランティアしていた

だけますか.

村田英峰

技術の教育はどうやるのがよいのだろうか，どうやって

何を教えるべきか.悩んでいます.テキストを作るのも，再

利用や改版のことを考えると， 電子ファイリ ングのできる

オーサリング環境がほしいなぁと思うのです. Mac にス

キャナやスピーカをくっつけて. MO-DISK で大容量を鍛

えるようにしたらいいかなと思っているのですが，会社の

トップは某 F社のほうばかり向いているので，異端視され

そうだし，ぜいたくなオモチャに見られてしまうのもいや

だし，なんとかうまくダマスいい方法はないでしょうか?
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[編集部から]: 一度，教育分科会 (SIGEDU) へ顔を出

して，ご相談されたらいかがですか.

権策敏朗

最近よく考えていることといえば，環境が欲しい! (もち
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ろん開発環境です>.情報が欲しい! ，ネ ッ トワーク(junet) 

に入りたいよー，といったことです.私の会社は中古の 16

ビ ッ トパソコン 1 台買うにも大騒ぎするくらいド貧乏なと

ころなので，理想的な環境など望むべくもありません.最

近になって，自分の環境は自分で手に入れるしかないとい

う ことに気がつきまして，生活を切り詰めて.せっせと貯金

をしている最中です.1-⑪fC に預金できるくらいになった

ら ， 某 NEWS でも買おうかと思っています.

ところで，さきごろ新聞やテレビのニュースをにぎあわ

せた大手メーカの 1 円入札事件.みなさんどう思われます

か . これは，ソフトウェアの価値はタダ同然だとみなして

いることにほかならないのではないでしょうか.業界に大

きな支配力を持つ大企業がこうしたタワケタ行為をやり続

けている限り，われわれソフトウェア技術者が正当な地位

につく ことはできません.

SEAのメ ンバのみなさんは ， 純技術的なことに強い関心

がある反面，社会のこととか ， 経演のことなどは，多少苦手

ではないかと思いますが ， 優れた技術やアイデアといった

ものは，公正な社会があってこそ初めて正当に評価される

わけですから ， この問題について .真剣に考えてみてはどう

でしょうか.今後も機会をみて，こうした社会問題とリン

クした議論を誌面でたたかわせてみたらよいのではないか.

と思います.

[編集部から]: たしかに 1 円入札事件については.会

員 アンケートをやってみてもよいと思います.それと .

ネ ッ トワーク・ウォーム事件.

中込昌吾

ネットワークにアクセスするようになって感じること，

それは市外局番にかける電話代の高いこと.モデムと接続

している回線はもっと安くしてほしい.というのはエゴか

しら .

船切議

最近， ようやく α パージョ ン程度のシステムができたの

で，工場のほうて'調整に使ってもらっています.で.当然

l∞%だいじようぷのソフトではありませんから.トラブ

ル続出です.トラブルにまきこまれた人，パニックに陥っ

た人の話を聞いてソフト(システム設計)の担当者に伝える

のですがそんなはずは 1 H い! J. いやあ困った.こ

まった .

こ う したトラブル情報をうまく担当者に伝え ， 解決策を

見出すためのシステム(秘訣)がどこかにないでしょうか.

Seamall Vo1.4, No.12 

最近は「ひと」と話をするのがこわくって.. . ，

福岡充利

「あまり有益でもないんだが，ウー，枯れ木も山のにぎわ

いで(だれが枯れ木なの?)まあ入っとこうかな」というこ

とで入会しましたが，まだあまりお役に立っていません .

よろしく.

小椋順二

フォーラムの内容についてもっと知りたいのですが，た

とえば第 9号の標準化フォーラムの報告など，事後アン

ケートの方が重視されていて，よく内容がつかめませんで

した.

それと ， 各支部の所在地を知りたいのですが... .

[編集藷から]: フ才一ラムでの議論は基本的にイン

フォーマルでオフレコになっているので，くわしくはお伝

えできません.御面倒でも足をお運びください . 支部は

「物理的には」存在していません . つまり ， 事務所とか専属

の事務員がいるわけではありません(東京の本部も.事務所

は jus と同居ですし，事務員は中島さん 1 人だけです).世

話人の連絡先は毎月の案内にのっていますので，そちらに

御連絡ください .
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岸田孝一

先日 ， 釧路の環境ワークショ ップ(雪が降らなくて残

念! )で Tool Interface の標準化について ， ヨーロ ッパの

PCIE やアメリカの CAIS に対応する(あるいはそれらを

越える)ような試みを日本でもやるべきではないか，やると

したら証A ぐらいしか場はないのではないか，という意

見が出ました.私個人としてもこの問題には興味があり.

ぜひ手をつけたいと以前から思っているのですが，なかな

か始められません.何人か同志を見つけられれば ， SrG の

かたちでスタートしたいと考えます.興味をお持ちの方は

ぜひ御連絡ください. E-Mail Address はk2@sra.∞.jp

です.



ソフトウェア技術者協会 (SEA) は，ソフトウェアハウス，コンビュータメ カ.計算センタ，エンドユーザ，大学，研究所な

ど，それぞれ異なった環境に置かれているソフトウェア技術者または研究者が，そうした社会組織の壁を越えて，各自の経験や技

術を自由に交流しあうための「場」として， 19邸年 12月に設立されました.

その主な活動は ， 機関誌 SEAMA正の発行，支部および研究分科会の運営，セミナー/ワークショップ/シンポジウムなどの

イ ベン トの開催 ， および内外の関係諸国体との交流です.発足当初約 2∞人にすぎなかった会員数もその後飛躍的に増加し，現在，

北は北海道から南は沖縄まで， 1650 名を越えるメンバーを擁するにいたりました . 法人賛助会員も約 60 社を数えます.支部は，

東京以外に ， 関西，横浜，長野，名古屋，九州の各地区で設立されており，その他の地域でも設立準備をしています.分科会は，

東京 ， 関西，名古屋で.それぞれいくつかが活動しており，その他の支部でも，月例会やフォーラムが定期的に開催されています.

「現在のソフトウェア界における最大の課題は，技術移転の促進である」といわれています.これまでわが国には，そのための

適切な社会的メカニズムが欠けていたように思われます SEA は，そうした欠落を補うべく，これからますます活発な活動を展

開して行きたいと考えています.いままで日本にはなかったこの新しいプロフエッショナル・ソサイエティの発展のために，ぜひ

とも，あなたのお力を貸してください.
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